

大東市立北条中学校
校長 岩藤 雅実

ありがとう

宿泊学習の取組が進んでいます。

2年語る会について学ぶ

2年生の林間学舎は琵琶湖方面に行きます。マリンスポーツ(びわ湖でのカヤックやカッター)も楽しめだし、2日目のびわ湖バレイでのシップライン等も大いに楽しみですね。先日、2年生は、集会室に集まって、「語る会」について経験豊かな先生から話を聞きました。「語る会」とは宿泊先で、クラス全員が集まって、自分の夢、悩み、友人への感謝の気持ち、自分ががんばっていることなど、みんなの前で語る会です。台本はありません。前で話していた先生は、「先生もね、いろいろと経験してきた。司会も先生がするより、生徒がした方が良いと思って、あるクラスのときに、募ったけど、誰もやろうと言わないのです。何日かして、ふだんは先生を悩ますことの多かった生徒が手を挙げて、『先生。おれ、やってもいいで。』と言ってくれて、本番もその生徒が一番に発言してくれたのです。内容は言えないけど、いろいろあったみたいでな。この生徒が発言の終わりに、『今までクラスに迷惑をかけることが多かったと思う。全部、オレのわがままや。分かっている。でも、高校行きたい。これから、教室を抜け出そうとしたら、止めてください。』と、言ったのです。…』と話が続きました。なるほどなあ。「語る会」を経験したすべての先生が、思い出がります。

2年生、思い切って、自分の考えていることを話してほしいです。

3年生 平和学習の取り組みがすばらしい

沖縄への修学旅行を控え、3年生は平和学習への学習熱が高まっています。学級通信を担任の先生から見せてもらうのですが、そこに紹介されている感想文がすばらしいです。長い短いは関係なく、すばらしいです。これは3年の先生の平和学習への取り組み計画と資料の内容が充実していること、そして、何より、3年生が真剣に平和について考えているからだと確信しています。すばらしい。ありがとうございます。

本当に、全員の感想文を紹介したいのですが、ポイントだけの紹介で許してください。

◇国と国との争いの解決方法に武器を使うこと、戦争することはやめにしないといけない。

◇沖縄が、日本本土に連合国側が上陸してこない(時間がせぎ)ように「捨て駒(すてごま)」的な扱いをされたことを知って、ひどいと思った。

◇当時、私たちとそんなに年の差がない人が兵隊として戦い、死んでいったこと。女子だと看護師として仕事させられることを知って、自分も戦争について考えないといけないと思った。

3年生のみんな、ごめんなさい。一部しか紹介できなくて。先日も、3年生の教室をのぞくと、沖縄平和祈念資料館に奉納する千羽鶴を折っていました。学年の先生に聞くと、今年の3年生の折ったものと昨年度の3年生が折ったものを持っていきますとのこと。去年の3年生の分まで平和への祈りをこめましょう。

あつたか光線コーナー

◇先日、うれしいことがありました。「北条中の学校通信を読んでいますよ。」と南郷中の先生がわざわざ言ってくれました。学校通信って、20枚(枚)あるのです。なかなか読めないです。北条中の通信を読んでもらうということは、北条中の生徒のがんばりを知ってもらうことです。これが、うれしいのです。みんなにもありがとうございますと言いたいです。

◇前にお知らせした大東市の「給食だより」に北中の生徒が4コマ漫画を描いてくれた件。「大東市給食だより」第97号に掲載されました。やったー、すばらしい。左に紹介しておきます。描いてくれた人、ありがとうございます。

◇先日の昼休みのこと。ある教室で8人ほどの人が、理科のプリントを見て、互いに質問し合ったり、黒板に答えを書く人がいたり。いい雰囲気で勉強していました。すばらしい。

◇生徒会日安箱に「体育館を昼休みに使わせてほしい」という意見がありました。さっそく、生徒会役員、生徒議会、体育委員会と話し合いをもち、タブレットのフォームズを活用して、ルール決めのアンケートを体育委員会が取り、来週から体育館の昼休みの使用が認められました。すばらしい。

